

Precios de suscripción

En Girona, un mes.
En el trimestre, 1 pta.
En el año, 2 pta.
En el Extranjero, un trimestre, 2 pta.
Número suelto, 6 pta.
Anuncios: 7 pta.
Comunicados á prácticas convencionales, 1 pta.
Pago por adelantado.

Puntos de suscripción

En Girona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, imprenta y librería de M. Campanar y Hijos, etc.
Quedan ademas autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
Insertarse o no, no se devuelven los originales.

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33

En el Círculo Tradicionalista.

ENSEÑANDO LA OREJA

Ya en las bóvedas de nuestras catedrales han resonado los acentos simpáticos del *Te Deum*, en acción de gracias al Todopoderoso por la feliz terminación de la guerra filipina.

Y poco ha faltado para que la repentina aparición de un buque Norteamericano en aguas de la Habana motivara otro *Te Deum*, que acaso estaba ya en ensayo.

Es tanto el cariño que nos profesan los yankees, que no contentos con demostrarlo en mil ocasiones, ya por medio de mensajes presidenciales, que a fuerza de lamer nuestros lomos, no van dejando sin chorro; ya persiguiendo, y no atrapando nunca, las expediciones que de sus puertos salen para la manigua cubana; ya por medio de indemnizaciones que si no llegan hasta el fondo de nuestro corazón, llegan por lo menos hasta el forro de nuestros bolsillos; han creído necesario atestiguarlo una vez más; por medio de una manifestación naval que perpetrada á nuestras barbas, estrechará los vínculos de amistad que nos unen con el pueblo yankee.

A punto estuvo nuestro conspicuo gobierno de echar al vuelo todas las campanas, apenas tuvo noticia de esta demostración de simpatía, antes realizada que conocida.

Y a fe que hubiera valido la pena.

Porque el que pone en danza nada menos que seis acorazados y ocho cruceros para que vayan á bailar una sardana en rededor de las Tortugas, destacando un crucerito hasta el puerto de la Habana, y otro hasta las costas de la península ibérica para que no nos pase desapercibido el baileto que en obsequio nuestro se toma la molestia de organizar, bien merece que se le campane.

Y aun que se le cañonee.

Quiero decir con salyas.

No fuera que algún malicioso interprete a torciamente el canoneo.

Pero nada; ni lo uno ni lo otro.

Yo no sé porque se habrá suprimido el campaneo.

Tal vez sea porque las campanadas de España apenas se oyen en los Estados de la Unión.

Y a fe que las de allá se oyen en todos los rincones de la península con una claridad que pone los pelos de punta.

Y es porque las campanas españolas apenas se llaman Pedro; mientras que las de la Unión repican fuerte, llevando á todos los vientos su ronco acento que á los oídos que saben apreciar los tonos, les produce el efecto de un gruñido fenomenal.

Buenas campanas tiene el Tío Sam.

Y buena oreja.

La punta de ella nos la enseñó en los comienzos de la guerra de Cuba, llevando por pendiente la indemnización Mora.

Y tanto nos entusiasmó la oreja del yankee, que por verle solo la punta, pagamos una millonada.

Y como viera que en vez de arrancársela de cuajo, como se arranca la muela que nos tortura, se la colmábamos de caricias; ya no se contentó con enseñarnos la punta; y descubriendo por grados, ha llegado á enseñarnos la oreja entera.

Y es porque nuestros gobernantes nunca han querido comprender que la oreja del Tío Sam es una oreja de puerco.

Que no puede servir para nada más que para llenar embutidos.

Y aún de la especie más inferior.

Pero dejémoslos de orejas; que al fin y al cabo, cada uno las tiene como se las puso Dios.

Excepción hecha de tenerlas sucias ó limpias, que este está al alcance del portador.

Dios Patria Rey

Y volvamos á la manifestación de simpatía que nos está echando encima el impertérito Tío Sam.

Y veamos como hemos de corresponder al desinteresado cariño que nos demuestra.

Aunque esto corre de cuenta de don Segismundo, que en esto de agradar al Tío Sam ha sabido merecerse la nota de sobresaliente.

Quien al tener noticia de la demostración de amistad, poniéndose de codos sobre la mesa de su despacho, y la cabeza entre los guantes, y entregándose de pies y manos á una profunda meditación, ha resuelto en menos de lo que canta un gallo el amistoso problema, por medio de un proyecto que como suyo, ha de dejar patentes al mundo civilizado, y al Tío Sam con la boca llena de agua.

Amor con amor se paga, ha dicho don Segismundo para su capote, si es que lo usa; y si para un roto hay un descosido, por qué para un crucero no ha de haber un acorazado?

Y hé aquí que echando bocanadas de humo, está ya surcando las aguas del Atlántico, caminito de Nueva York el acorazado «Vizcaya», llevando en su seno el agradecimiento de España, para echarlo á los pies del Tío Sam, quien ha de ponerse tan tierno al recibir el misiva, que han de llenársele los ojos de lágrimas de cocodrilo.

Sobre todo si don Segismundo ha tenido la previsión de poner, como presente, en el fondo del buque, unos cuantos pasteles de los muy finos que en España se fabrican, y que al Tío aquél le saben á gloria.

Algun chusco ha vertido la idea de que ese cruce de cruceros le produce el efecto de dos amigos que se estrechan la mano y se enseñan el piñal.

Pues á mi me produce el de dos amigos, de los cuales el uno pega y el otro paga.

Y no es que yo dude de la sincera amistad del Tío Sam para con nosotros: pues estoy plenamente convencido de que nos quiere entrañablemente.

Por lo menos está fuera de toda duda que quiere entrañablemente á nuestra Isla de Cuba.

Los arrumacos que endilga á la preciosa antilla y los esfuerzos y habilidades que pone en juego para atraparla, están indicando con luz meridiana que la quiere á todo evento.

Y escudado en la doctrina de Monroe, que dista mucho de ser la doctrina cristiana, no cejará hasta que la perla de las Antillas, á la que ama con todo su corazón y con todas sus uñas, vaya á parar á sus manos.

Y cuando esto ocurra, nos quedará á los españoles el consuelo de cantar, parodiando á Becker:

Volverán las oscuras golondrinas,
y volverá á gruñir el Tío Sam,
mas esa Cuba que se ha merendado,
esa no volverá.

Los Sres. Llorens y Verdaguer en Venecia

Respecto á la llegada á Venecia de nuestros queridísimos y respetables amigos los señores Llorens y Verdaguer, leemos en los *Ecos del destierro* de nuestro colega el «Correo Español», lo siguiente:

«El 29 de Enero llegó a Venecia, según ya saben nuestros lectores por el telegrama en que se nos comunicaba la noticia, nuestro distinguido correligionario el diputado á Cortes por Olot, señor Llorens.

Mucho gusto ha causado esta visita á Carlos VII, quien de antiguo estimaba y conocía las dotes militares del señor Llorens, por haberlas podido apreciar en los campos de batalla, y que ahora ha tenido ocasión de felicitarle por las relevantes cualidades de que ha dado muestra en el Parlamento.

El señor Llorens, que ha sido invitado á la mesa de los Señores Duques de Madrid por todo el tiempo de su permanencia en Venecia, pasa cada dia una ó

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

dos horas en el despacho de don Carlos conferencian do sobre los múltiples problemas pendientes de tan vital interés para nuestra Causa y nuestra patria.

El señor Llorens ha sido portador de multitud de libros, mensajes y otros testimonios de la fidelidad carlista, entre los cuales ha sido particularmente agradecido el regalo del Crucifijo que llevaba al ir al sitio de la ejecución el malogrado general Ortega, y que invoco y besó antes de morir. También ha tenido el honor de poner en manos de Doña María Berta un magnífico abanico de marfil, con pinturas representando el Miguelete, la torre de Cuarte y otros monumentos de la reina del Turia, regalo ofrecido á la señora Duquesa de Madrid por los jefes y oficiales del ejército carlista de Valencia.

Acompaña en este viaje al diputado por Olot el señor Verdaguer diputado provincial del mismo distrito, y antiguo oficial de las fuerzas carlistas de Gerona, siendo grande la complacencia que causa á Carlos VII el poder conversar con él de los heroicos voluntarios de aquella provincia, una de las primeras en alzarse por nuestra bandera, y de las que más glorias han dado á nuestra causa.

NOTAS POLÍTICAS

El carro de la actual situación, conducido por arreros inexpertos y siempre inhábiles para este oficio, amenaza precipitarse en el abismo sin fondo del descrédito y de la ignominia, si desatendiendo oportunos avisos y salvadoras advertencias, continua en su carrera rápida y desenfrenada, á través de los escabrosos y difíciles derroteros por donde hace tiempo camina. Inútiles son las supuestas energías de Sagasta é innecesarias por los ridículos, van resultando las demostraciones de virilidad y patriotismo del resto de los ministros. Unos y otros aguzan sus poderosos ingenios para sortear las dificultades de presente, pero España gobernada por liberales, puede muy bien compararse á una colección de cajitas japonesas de tamaño calculado, que entran unas en otras, pero la última de las cuales queda siempre vacía. Así pues los partidos que gobiernan á la nación española, andan atareados buscando siempre soluciones para otros tantos conflictos que nunca se concluyen, siendo, como un suplicio de Tántalo, que ante el poder, les impide su pacífico y sosegado disfrute.

Cuando Moret, padrino de la autonomía, creyendo en la eficacia de su obra sedas prometía felicísimas por lo que dijeron Goyin, Zayas y demás miembros del gabinete insular, resulta que ni los principales cabecillas se presentan, como se había soñado, ni lo que es peor, el titulado *gobierno de la Republica cubana*, quiere transigir con pacto alguno que no esté basado en la independencia absoluta de la Isla, la mas constante y suprema de sus aspiraciones y esperanzas.

De ahí que han sido completamente estériles los viajes á la manigua efectuados por alguno de los ministros insulares para los efectos de la paz, poniendo solo al descubierto los deseos de los radicales autonomistas, hoy dueños de los empleos en Cuba, cuales son el conceder el derecho de beligerancia á las hordas insurrectas, dando á sus jefes una parte de los frutos que ellos perciben á costa del País que los mantiene, pero al que en paga le desgobiernan y deshonran.

Y mientras el gabinete de Madrid dando por resuelta la cuestión del *Maine*, considerando que nada significa la presencia de otros buques en las costas de Cuba, entretenía sus ocios dictando á la prensa adicta sueltos saturados de un optimismo inconcebible, con objeto de predisponer favorablemente el ánimo de la opinión, llegó sobre el horizonte político del gabinete fusionista la desagradable noticia de que Blanco necesitaba nuevos refuerzos y no de unos

cuantos batallones sino que el pedido ascendía á 15.000 hombres, ¡15.000 soldados arrancados de los brazos de tantas madres cariñosas que veian en ellos sus esperanzas y porvenir!

— ¿Y no se decia que la autonomía era la paz? ¿Acaso no aseguraba Pando que era un crimen enviar más soldados á Cuba? — Por ventura no se alegó como causa principal para la destitución de Weyler, el que no podian enviársela de ocho á diez mil hombres, los cuales resultaban innecesarios con la implantación de la autonomía? — Dónde están pues estos resultados? Querrán aducirse como casos de ello la presentación de dos desharrapados e infelices Cuervos á quienes en el campo la vida se les hacia imposible, ó tambien la sumisión de Massó á quiennuestro gobierno para darle mayor importancia le recibió con los honores debidos á un *brigadier*?

Despues de considerar las risueñas profecías del gabinete y su realización; atendidos los manejos políticos que han precedido á la implantación del nuevo régimen en las antillas y sus resultados; fijándose la atención pública en lo que implica el envio de 15.000 soldados más á Cuba y lo que se desprende de las declaraciones del jefe del gobierno señor Sagasta, bien puede afirmarse en último resultado, que á nada han conducido, como encaminadas al bien de España, las reformas y amplias libertades concedidas á las Colonias en detrimento de la soberanía de la Metrópoli, inútiles han resultado los nuevos directores de la campaña y perjudiciales son y han de ser los autonomistas oficiando de gobernadores y árbitros de nuestras cosas en Cuba. Y sino que lo diga el País.

K. LISTO.

LATIGAZOS

El escritor *parisién* que, como dijimos el otro dia, ilustra desde la capital de la vecina república á sus correligionarios, los republicanos de aqui, apesar de vivir en Paris, y ser progresista, se ha dignado leer el sueldo en que hablábamos de él, y, en su última correspondencia á *La Lealtad de San Felin de Guixols*, nos dedica algunos párrafos.

Sabiendo que es republicano, libre-pensador y que, por añadidura, habita, en el *cerebro del mundo*, hay ya bastante para formarse cargo del olímpico desprecio con que trata á éstos pobres *ultramontanos* que viven en ese rincón de mundo, aferrados á las tradiciones antiguas, sin tener una idea siquiera de la transformación que ha sufrido aquél desde que, olvidado de la fe, esa *rémora maligna que persiguió constantemente á la sociedad medio-evil*, se ha lanzado por la corriente de la libertad y el progreso, ¡Oh el progreso! No hay en todo el Diccionario otra palabra mas usada por los escritores á la moderna; pero, en cambio, casi no hay uno que comprenda su significación.

Pero callemos, porque, si mucho ignoran esos, nosotros, segun el *sabio parisien*, ni sabemos qué es moral, ni qué es hacer la apologia de alguien, ni si quiera leer lo que en castellano se escribe. — Y tan necios somos y tan torpemente hablamos, que seríamos una deshonra para el periodismo español si hubiera quien nos hiciera caso; ¡adios monstruo! Porque necesariamente deberá ser algún monstruo de sabiduría quien de ese modo habla; y no solo deberá serlo sino que lo es ya: para convencerse, basta leerle.

Porque le dijimos que para abominar de las obras de Zola, nos bastaba saber que eran condenadas por la Sagrada Congregación del *Indice*, nos replica el *sabio*: «Vaya una razón de pie de banco! ¡Como si todas las obras del espíritu humano que más valen, *obras del espíritu humano!* ¡Qué profundidad de concepto!); cómo si todo lo que ha hecho progresar algo á la humanidad, (¿Ven ustedes como, al fin, ha salido el progreso? ¡oh el progreso!) no estuviese marcado con ese inocente al par que estúpido estigma!» ¡Bravo!

¡Ole por los chicos sabios! Porque tal vez ignoran ustedes que para saber que todas las obras de mérito han sido condenadas por la Iglesia, se necesita haberse pasado la vida... no estudiando, y haber perdido el sentido común en alguna calle de Paris... ó de otra parte, que lo mismo dà para el caso.

Gracias á su monstruoso talento, el *sabio trasquillador de republicanos* ha llegado tambien á descubrir que «católicos, protestantes, semistas, musulmanes, budistas todos son completamente iguales.»

De modo que para él tan impostor fué Jesús como Mahoma; y eso ¡claro está! lo ha tambien aprendido en largos años de profundo estudio sobre la cuestión religiosa. Esto es el colmo del progreso y de la ciencia: de esto al comer cebaba y tirar de un carro, no hay mas que un paso; paso que debieran dar ciertos *progresistas...* hacia el estable porque así por lo menos serian útiles en algun modo á la sociedad.

Dice que él no defiende precisamente la inocencia de Dreyfus: nosotros tampoco le declaramos, ni podemos declarar culpable. Pero, así como él se irrita porque algunos antiseministas claman contra Zola, únicamente porque defiende á aquel judío; nosotros tampoco queremos que los del partido de Dreyfus, no contentos con alabar la actual actitud de Zola, enzalan y recomiendan sus inmundas obras. — Lo entiende el señor *parisién*?

En fin: para concluir, ya que nos ha prodigado tantas *alabanzas*, queremos ser agraciados, pagándolas con un consejo que ya dimos en otra ocasión á su digno cofrade *D. Joaquim*.

Le aconsejamos, pues, que en tanto siga caminando por la senda del progreso, procure palparse á menudo las orejas porque, como es tan sabio, tan listo y tan *libre-pensador*, nada tuviera de extraño que algun dia se diera cuenta de que le han salido orejas de...

— Y basta de parisienses.

Tambien merecería un varapalo *«El Estudiante»* por el primer articulo que publicó en su último número; pero, como nos consta á ciencia cierta que no era trabajo de la redacción, ni tampoco mereció la aprobación de la mayor parte de los redactores, lo tomaremos por un desliz perdonable por esta vez; mas si quiere merecer el favor de los estudiantes de Gerona, le aconsejamos que procure que el hecho no se repita, porque la juventud de aquí, para «progresar», no necesita de los consejos de *D. Diego de Passtrana*.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

El domingo ultimo como oportunadamente anunciamos, terminados los divinos Oficios cantóse un solemne *Te Deum* por la pacificación (oficial al menos), del Archipiélago filipino.

El acto no revistió como se creía los caracteres de una solemnidad pues a más de faltar algunas de nuestras autoridades, las mismas comisiones oficiales que asistieron al acto excepción hecha de la militar, estaban formadas de muy contadas personas.

Entonó el *Te Deum* el M. I. señor Vicario General asistido de los capitulares señores Gou y Ortega.

Cuando hacia ya buen rato que había empezado el acto, presentáronse, tomando asiento en el presbiterio una numerosa comisión de nuestro Ayuntamiento, compuesta de un teniente alcalde y un concejal ambos presididos por los señores Alcalde y Gobernador civil.

Estuvieron... ausentes, la Diputación provincial, empleados municipales y del gobierno civil.

La numerosa representación del elemento militar, estuvo presidida por el coronel del Regimiento de Guipuzcoa señor Henares, no siendo exacto como ha telegrafizado el corresponsal en esta, de *El Noticiero Universal*, que estuviera presente el gobernador militar, general Pérez Clemente.

A la entrada del templo recibian á las comisiones oficiales los canónigos doctores Alier y Martí.

La concurrencia, bien escasa por cierto, estuvo formada, en su mayoría, por curiosos que deseaban contemplar ciertas... novedades, no faltando escrupulosos que dudasen de la verdad de ciertas señales que mejor parecieron... jeroglíficos. Allá ellos con sus recelos....

La capilla de música de la Catedral, reforzada por varios maestros interpretó fielmente el *Te Deum* de su director Rdo. Miguel Rué.

— A los *timos* denunciados por un colega local, debemos añadir nosotros otro que ha tenido lugar hace muy pocos días en la villa de Verges, y que demuestra cuan extendida se hallaba en nuestra provincia, esa red de pescar pesetas á las personas incautas y confiadas.

Estaba aun triste y llorosa una honrada familia

de aquella población por la tierna despedida de sus queridos miembros para la Isla de cuando se presentaron á su casa dos señoras decentemente ataviadas, las cuales demostraban tener des influencias en esta capital y en Barcelona manifestaron que facil seria detener la marcha de su hijo que tenían en Barcelona próximo á embarcar para las Antillas. La cándida madre de este señor, creyendo de buena fe, las supercherías de aquella procuradora, accedió gustosa á que practicasen buenos propósitos, entregándoles, según pidieron pesetas por el trabajo.

Cuando la madre, confiada en lo prometido, regresó de Barcelona á su hijo, supo el saqueo que había embarcado para Cuba, dándose cuenta de que había sido víctima.

Lo dicho. Los comentarios hagan el lector.

— Desde que el Ayuntamiento, por rescisión del contrato con el último arrendatario, hace el servicio de cobranza de los puestos públicos por administración sucediente á diario conflictos y resistencias al por parte de los vendedores, que no sería extraño generasen algún dia en un serio desorden de lances consecuencias para todos.

Decimos esto, porque hemos podido comprobar experimentalmente y además por las continuas que llegan hasta nuestra Redacción, el Ayuntamiento desde que cumplimentando un acuerdo tomado en una de sus últimas sesiones, procede a brar este impuesto por los dependientes de su actividad, el valor de lo que pagaban con el arrendatario, hasta el punto de exigir mas del doble de lo que antes pagaban.

Bueno está que la Corporación municipal pro sacar las cantidades posibles de este impuesto, que el dia que venga la subasta obtenga mayores subvenciones, pero no debe olvidar que a proporción de lo que pague el contratista al Ayuntamiento, girará tambien á los vendedores y cuantos asisten a nuestros mercados, resultando de ahí que podran mentar algunos años las cantidades que como producto de las subastas este servicio ingresan en la ja municipal, pero irán perdiendo sensiblemente importancia nuestros mercados, hasta el punto de nulos, pues los que á ellos concurren apenas podrán proporcionar sus ganancias, atender á lo cre de este impuesto.

Estas observaciones debe tenerlas presente el Ayuntamiento para lo que pueda ocurrir en el dia mañana.

— Hace algunos días que el alumbrado eléctrico solo tiene de ese ultimo, el puro nombre.

No queremos decir nada del alumbrado particular pues este solamente pertenece á la empresa, si respecto al público, al que cumpliendo sus contratos con el Ayuntamiento tiene obligación ineludible de prestarse regularmente. Pues bien, este servicio por la cual la casa Planas percibe pingües cantidades, está tan mal cumplido, que a buen seguro, puestas en nuestras boca-calle las antiguas candiles quedarian mejor iluminadas que con la electricidad.

Y todo porque la fuerza necesaria para el alumbrado público, se destina al particular, resultando que aquél se hace deficientemente, so pena de formar extremadamente la máquina de vapor que provea aquél fluido.

A causa de esto, el sábado ultimo a las últimas horas de la tarde, oyóse en la Estación Central un gran ruido, producido por la rotura del eje principal de la máquina de vapor, que produjo el natural espanto de los vecinos de las casas inmediatas, amen de causar una regular grieta en el despacho del escribano juzgado señor Crehuet, sin que por fortuna hubiere que lamentarse desgracias personales.

Hoy se verá en esta Audiencia provincial juicio oral de la causa procedente del Juzgado de la ciudad sobre lesiones contra Jaime Lafont Iglesias. Defensa: Abogado, Alberto Quintana; procurador don Rafael Corominas; magistrado ponente señor S. genis.

Mañana el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés sobre hurto contra Francisco Madirolas Basas. Defensa: Abogado Joaquín Franquesa; procurador don Federico Bassols; magistrado ponente señor Gay.

— Anteayer por no haberse reunido suficiente numero de señores concejales, no pudo el Ayuntamiento celebrar sesión de primera convocatoria. La segunda convocatoria tendrá lugar hoy á la hora señalada.

— En cumplimiento de lo dispuesto en el articulo

23 de la vigente ley de Reemplazos, el próximo domingo tendrá lugar en el salón de sesiones de la casa Consistorial, el sorteo de todos los mozos comprendidos en el alistamiento de este año.

—Ha sido nombrado, don Aurelio García Gavilán, médico director interino del balneario de Bañolas.

—Anteayer tarde tuvo lugar el sepelio de un hijo, niño de pocos meses, del conocido procurador de los tribunales don Ramón Ribas, hermano político del concejal tradicionalista señor Bonmatí, á los cuales enviamos nuestro más sentida expresión de pésame.

—Víctima de una pulmonía ha fallecido en Palma de Mallorca, el aristócrata tradicionalista don José Quint Zaforteza, presidente del Real Club de Regatas y del Círculo Provincial Tradicionalista y candidato carlista para las próximas elecciones de diputados á Cortes con probabilidades de triunfar. (Q. E. P. D.)

—Por la Compañía de Tarragona, Barcelona y Francia se ha publicado ya el servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta, para aumentar la concurrencia de forasteros en el próximo Carnaval de Barcelona.

Por lo que toca á nuestra provincia los precios de los billetes de segunda y tercera clase serán los siguientes: Portbou, pesetas 20'45 y 13'10; Figueras, 17'15 y 11'10; Flasá, 14 y 9; y Gerona, 12 y 7'80. Estos billetes se expenderán en los días 12, 13, 14 y 15 por las estaciones y serán valederos para el regreso desde el dia 13 hasta el 24 inclusive.

—Anteayer pasaba por la Plaza del Aceite en el cruce de esta con la Cort Real, uno de los carros de las Agencias de Olot, cargados de unas largas vigas de hierro, cuando á causa de una rápida vuelta demasiado adelantada, las vigas salientes dieron un fuerte golpe á los escaparates de la tienda de los señores Clará Hermanos, haciendo añicos cuantos cristales contenían.

—Hemos recibido un ejemplar de la «Instancia que la Cámara Agrícola Oficial de la Sellera» dirige al señor Gobernador civil, oponiéndose á la declaración de utilidad pública de un Aprovechamiento de aguas del río Ter para usos industriales.

Agradecemos el envío.

—El jueves último se verificó en Barcelona, ante numerosa y selecta concurrencia, el estreno del magnífico órgano, que fabricado en los acreditados talleres de la casa Lope, Salverni y Compañía de Barcelona, regala á la Iglesia parroquial de Cassà de la Selva, el acomodado propietario de aquella población don Juan Daussá.

Cuantos tuvieron ocasión de oír el nuevo instrumento, en donde lució sus vastos conocimientos musicales el hábil artista catalán señor Goberna hicieron lenguas de la perfección y gusto con que está construido, siendo unánime el parecer de la prensa barcelonesa, la cual ha tributado justos elogios á la casa constructora y á su generoso donante.

Creése que á últimos de la semana actual será trasladado á su destino.

Felicitamos al señor Daussá por su desprendimiento y al pueblo de Cassà por la adquisición de tan valiosa joya, que ha de contribuir sin duda, al mejor explendor de las solemnidades religiosas de aquella parroquia.

—Comunican de Figueras que han quedado ya colocados los canalones que deben recoger y conducir las aguas pluviales del Tinglado y cubierta de la nueva Plaza del grano, á la cloaca construida al efecto alrededor de dicha plaza.

—Escriben de Calonge que el dia 2 del actual estuvo en aquella villa, el diputado provincial señor Roure, quien dió una conferencia pública en el salón de Baile, poniendo al corriente á aquellos vecinos de lo muy adelantados que están todos los trabajos de la carretera de San Feliu de Guixols á la Bisbal, para lo cual pronto se hará la oportuna subasta.

¡Maniobras electorales, señor Roure!

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Comunican de Valencia, que el dia 6 por la mañana llegó á aquella capital el señor Romero Robledo.

Después de haber celebrado algunas entrevistas y concurrido á varios banquetes dados en su honor por varios correligionarios suyos de aquella ciudad, asistió al meeting organizado por sus amigos en el Teatro Principal de la ciudad del Turia.

La asistencia fué numerosísima, y el orador bastante aplaudido aunque parece que, especialmente en el final desraudó las esperanzas del público y hasta la de sus mismos amigos.

—Circula con insistencia el rumor de que se han recibido telegramas particulares de la Habana dando

cuenta de que en vista del desacuerdo entre los gabinetes de Madrid y la Habana con motivo de la cuestión de la magistratura ha estallado honda crisis en el seno del gabinete insular.

—Telegraflan de Nueva York que el crucero *Maine* será substituido en el puerto de la Habana por el *Detroit*.

En la actualidad tiene el gobierno norteamericano en el mar de las Antillas los siguientes buques:

Maine, *Massachusetts*, *Indiana*, *Jona* y *Texas*, acorazados; *Montgomery*, *Detroit*, *Nashville*, *Brooklyn* y *Markblead*, cruceros, *Vesuvius*, *Porter*, *Dupont*, *Erikson* y *Terror*, torpederos.

—Telegraflan desde Manila, al *Heraldo* que ha ocurrido un numeroso incendio, habiendo sido puesto de las llamas 44 casas.

El fuego se inició en la casa de comercio de los señores Piños invadiendo varios edificios de las calles Nueva y del Rosario.

El aspecto que ofrecía la inmensa hoguera era imponente.

A pesar de los auxilios que acudieron desde los primeros momentos, quedaron destruidas por completo ocho casas, entre ellas la conocida por «Palacio».

Las demás quedaron en mal estado.

Después de muchos esfuerzos consiguió dominar el incendio que se cree ha sido intencionado.

—El juez instructor de la causa sobre supuestos martirios de los presos de Montjuich, ha dirigido exhortos al juez decano á fin de que sean ampliadas algunas de las declaraciones que constan en el sumario.

—Se asegura que el Gobierno ha recibido un despacho del general Macías, en el cual comunica éste que vencidas las dificultades y unidos los políticos autonomistas, ha quedado constituido el Gabinete puertorriqueño.

—De Madrid comunican que no puede decirse que la morada del ministro yankee Mr. Woodford no esté bien vigilada.

Durante el dia de ayer se veian por sus alrededores 12 parejas de la benemérita, por temor sin duda de que la gente que á disfrutar de la belleza del día acudía por aquellos lugares no biciese algún acto desagradable para el representante de los Estados Unidos.

—Telegraflan de Venecia quo ha llegado ha aquella capital don Jaime de Borbón.

Añade el telegrama que don Jaime visitará á su padre y después de permanecer algunos días en Venecia saldrá nuevamente para Rusia á fin de ingresar en el régimen del cual ha sido nombrado oficial.

—Se confirma el rumor de que, además del acorazado *Vizcaya*, irán á las aguas de los Estados Unidos otros buques de guerra Españoles.

SECCION AMENA

Un predicador decía en el púlpito, que todo cuanto Dios ha hecho es perfecto en su clase y para su fin.

—Eso á tu tío, decía entre si un jorobado: tú dirás cuanto lquieras; pero eso no me lo harás creer.

—Según la doctrina de V., padre mío, Dios ha hecho todas as cosas perfectas; pues bien, mire V. mi joroba; ¿se atreverá V. á decirlo ahora?

—Hijo mío, le respondió; tú eres una prueba de quanto he dicho, porque en la clase de jorobados, no puede Dios hacer cosa mas perfecta.

—¡Ah Toribio! ¡Toribio! que mal haces en beber, decían á un borracho: el vino te hace tropezar á cada paso con los guardacantes.

—Te equivocas; no hago mal en beber, lo que hago mal es andar cuando he bebido.

CHARADA

No es pantano, mar, ni río
La *total* que te expongo
Y no obstante hay parecido
Porque el agua le da el ser;
Un pecado *dos primera*;
Una tercia da la res
Y entre todos los lectores
No llegan á comprender

Que no diera con el todo
Prima inversa dos y tres

Tio Chusco

Las soluciones en la sección siguiente

* * *

Soluciones de la sección anterior:

A las charadas.—*Cafetera*.

Al Acetijo.—*Dos* son tres, como que se pronuncia con 3 letras; *tres* son cuatro por razón análoga, y lo mismo hay que decir de los números *cuatro* y *siete*.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—Santa Apolonia.

Santo de Mañana.—S. Guillermo.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Hospicio.

SE NECESITA

En la imprenta de este periódico,
un oficial encuadrador.

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA.

Compra y venta de Valores cotizables en la
Bolsa de Barcelona

Compra y negociación de Cupones y Oro.
Cambio de monedas.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20

Dia 8 Febrero de 1898

	Cotización	Fines	Proximo
Deuda interior. 4%	65'20		
» exterior. 4%	81'45		
Billetes Cuba 1886.	92'87		
Id. id. 1890.	76'87		
Banco Hispano Colonial..	93'50		
Acciones F. C. Norte España.	23'00		
» » Francia ..	16'20		
» » Orense, .	09'30		
Obligaciones T. B. y Francia 6%	71'12		
» » 3.	38'37		
» no hipotecadas.	61'00		
» Almansa 5%	79'00		

Últimos cambios conocidos

DE

Paris

Renta exterior. 62'00
Acciones F. C. Norte España. 83'00

Giros

Paris. 33'00
Londres. 33'50

Premio del Oro

Alfonso.	31'50
Isabel.	38'00
Onzas.	32'50
Monedas de 20 pesetas.	32'00
Id. 10 id.	00'00
Pequeño.	00'00

Cupones

Vencimiento 1.º Enero 1897.
Billetes Hipotecarios Cuba. 32'00 %, beneficio
Exterior. 31'50 %, ^{de}
Interior y Amortizable. 02'50 %, daño

GERONA

Imprenta y Encuadración de Manuel Llach.

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑÍA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.

Especialidad en máquinas de vapor y calderas.

Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y

eléctrica para grandes distancias.

Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros o piedras

Telares mecánicos de varios sistemas.

Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.

Maquinaria para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta

y baja presión, y presas de engranaje ó palanca.

Maquinaria para la fabricación de curtidos.

Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

GRAN ZAPATERIA MODERNA

MIGUEL CAPELLA

7 Calle de Abeuradors, número 7 - Gerona

En esta casa encontrarán un gran y variado surtido de calzado de todas las clases para la presente temporada de invierno, para caballero, señora y niños, á precios sumamente económicos.

SE NECESITA
EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes. 1 peseta

» trimestre.. 2'50

Fuera de la capital, un trimestre. 3

En el Extranjero, un trimestre. 5

Números sueltos. 0'10

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.

En Olot, imprenta de Juan Bonet.

Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de París y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRÉTER DE PARÍS

Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo.

Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.

Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2º.

EDUCACIÓN AMÉRICA

DISPONIBLE